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从保安到董事长，多年
在北京打拼的省人大代表
葛杰一直有着浓浓的“乡
愁”，在今年的省两会上，他
要为在外打工的农民工兄
弟“代言”，鼓励农民工兄弟
们回家乡创业就业，也希望

有关部门加大对农民工返
乡创业的支持力度。

在葛杰看来，农村外出
务工者返乡创业，不仅对带
动农村经济发展和实现乡村
振兴、解决留守儿童教育问题
和老人养老问题有重要的现
实意义，还由于他们在外多年
打拼积累了一定的资本和经
验，又对农村的情况比较熟
悉，也有一定创业优势。

他还了解到，近几年，
从中央到地方均出台过支
持农民工创业的文件，文件
中也分别从创业环境、信贷
力度、资金支持和创业培训
等多个方面提出了多项切
实措施。

为此，他建议有关部门

督促这些政策全面落实，确
保每一项惠民政策都不折
不扣落实到农民工身上，激
发更多农民工返乡创业。

“有关部门也要做好服
务保障，为创业者减轻负担
和压力。”葛杰表示，创业需
要资金，包括设备、房租等，
政府可以通过建设商务产
业园、创业孵化中心，为创
业者免费提供办公场所，免
去房租、水电等一部分费
用，为初创业者减轻负担和
压力。此外，繁琐的手续也
是让创业者感到头痛的问
题之一。要在证照办理、项
目申报、土地使用等方面简
化程序，缩短时间，全力支
持创业者。

省人大代表葛杰：
加大支持力度 鼓励农民工回乡创业
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“排队几小时，看病五
分钟”已成为不少大医院的
常见现象。如何让市民不
再“小病扎堆大医院”成为
舆论关注的一个焦点。在
今年省“两会”上，省政协委
员孙伟建议加快医联体建
设，以促进“分级诊疗”。

孙伟表示，医联体是实
现分级诊疗、实施双向转诊
的一剂“良药”。随着健康
中国战略实施与目前医改
形势发展，医联体与多点执
业正在全省大胆尝试与突
破。

“目前医联体的实施取
得的成效还有限，”孙伟坦
言，目前，双向转诊还无法
真正落实，上转易下转难。
从基层转到大医院的多是
疑难杂症，治疗好转后本可
以下转，但病人家属仍然愿
意在大医院康复，而大医院
考虑经济等因素，也留病
人。而对于药品问题，大医
院多是一些高档、先进前沿
药物，在患者治疗出院后，
病人有时挂号仅为开药，而

基层医院的药物单一，且有
限制，并不能满足病人的需
求。

同时，孙伟表示，目前
开展医联体的医院不少，但
多是公立综合医院实施，有
条件的专科医院组建联盟
相对较少。并且，一些医联
体内基层医院病人就诊管
理不规范，造成病人在不具
备专科治疗保障条件的医
院就医。

为了切实发挥医联体的
作用，孙伟建议，加大对医联
体的宣传力度，加大对基层
医院的药品供应。“县级医联
体应尊重患者就医需求，引
导科学就医、专病专治，不
能强行限制患者到二级以
上正规专科医院就诊。”
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我们都是 2019河南两会特别报道【两会声音】
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改革开放以来，我国私
营企业得到长足发展，私营
企业税收在国家财政收入
中的地位越发重要。对于
河南来说，私营经济在促进
经济增长、增加财政收入、
扩大就业、服务社会等各方
面发挥了重要的作用，成为

中原崛起的重要力量。今
年省两会上，省政协委员陈
再肖带来一份关于营造更
好营商环境的提案，为私营
企业“发声”。

陈再肖说，我省的私营
企业呈现出较好的发展态
势，但是，仍存在一些制约
其发展壮大的问题和困
难。主要表现为：私营企业
本身在市场准入、融资、法
律、政府服务方面并未得到
其他经济成分同等的竞争
地位和待遇，特别是私营企
业发展过程中出现的融资
问题，一直是企业发展的

“瓶颈”，希望能解决融资困
境，打开思路，拓宽路子，扶
持私营企业的发展。

他同时建议，进一步完

善投资和经营环境，提高服
务效率，为私营企业发展创
造良好的条件；进一步清理
取消歧视性规定和不公平
做法，建立面向全社会的信
息公开制度和政策制定过
程的意见征询制度，各项扶
持政策应当全面兑现；进一
步整顿规范市场经济秩序，
增强执法透明度，为私营企
业营造重商、亲商、护商、安
商的政务环境。

在陈再肖看来，不论
“干儿子”、“亲儿子”都应该
一样疼。建议各级政府、部
门都应该破除对私营企业
的各种偏见和限制，把私营
企业和国有等公有制企业
放在同等重要的地位来对
待。
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今年是“80后”省人大代
表宋庆春第二年参加省两
会，他带来的建议是用好浚
县丰富的民俗文化，把这里
打造成具有鲜明特色的“非
遗文化”研学基地。

除了省人大代表的身
份，宋庆春还是浚县泥塑艺
术研究会秘书长、宋氏泥咕
咕第七代传承人。2018年，
他曾登上央视春晚的舞台，
省委宣传部的老家河南微视
频工程也为宋庆春拍了一期
视频——“我的泥土会唱
歌”。他擅长捏的泥咕咕是
鹤壁浚县民间的泥塑小玩
具。2006年，浚县泥咕咕入
选第一批国家级非物质文化
遗产名录。

宋庆春的家乡浚县杨玘
屯村就是泥咕咕的“主产
区”，村里40岁以上的人几乎
人人都会捏泥咕咕，杨玘屯
村也就成了当之无愧的泥塑
村。

在宋庆春看来，河南是
文化大省，鹤壁浚县的泥咕
咕，作为国家级非物质文化
遗产，经过千年的历史传承
发展，在题材、造型、用色、审
美等方面都有鲜明而独特的
地域特色和艺术特征，具有
非物质文化遗产的典型特
色，承载着丰厚的文化气息。

他尝试非遗与动漫的融
合，联合了曾成功推出捧红

“嘻多猴”的华冠动漫，将泥咕
咕与浚县的社火融合，做了一
些很有趣的泥咕咕产品。

宋庆春建议，地方政府
应该加大对非物质文化遗产
的宣传推广，吸引更多年轻
人从事非遗传承行业。同时
也可以和更多的项目结合起
来，依托浚县当地的古庙会
带来的人气和艺人资源，丰
厚的文化气息，设计以非遗
为特色的研学课程，打造一
个充满豫北特色“非遗文化”
研学基地。
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省政协委员张书芬是国
家油菜现代农业产业技术体
系岗位科学家、河南省农科
院经济作物研究所油菜研究
室主任。1月18日，她在接
受记者采访时表示，河南是
人口大省，消费量很大，所以
河南应该发展自己高端品牌
的植物油。张书芬建议，将
双低油菜多功能利用，提升
效益，促进乡村振兴。

新密市袁庄乡乱石坡村
是丘陵旱地，也是个贫困村。
在2016年以前，这个地方一
年只能种一季谷子，如果种植
谷子+小麦，小麦收获后，谷子
的产量会变低、品质变差。“油
菜在收获时间上比小麦早
10~15天，油菜收获后种植谷

子，谷子的产量和品质相当于
春谷子，所以我给他们提议种
植双低油菜+谷子高效种植模
式，这样一亩地大概可以增收
1000元。”张书芬说。

油菜有六大功能：做油、
做菜、做花、做蜜、做饲料、做
肥料。张书芬介绍，具有较低
含量的饱和脂肪酸，高含量的
不饱和脂肪酸，而且不饱和脂
肪酸比例合理，才是好油。“橄
榄油一般被认为是最健康的
植物油，它的饱和脂肪酸含量
为12%，而双低菜籽油的饱和
脂肪酸含量只有7%，是所有
植物油中含量最低的，不饱和
脂肪酸含量达到90%以上。”

此外，油菜也是一种很
好的景观作物。新密市袁庄
乡乱石坡村种植了近千亩油
菜，举办油菜花节，带动了旅
游业发展，村民的收入显著
提高。“看到花丛中飞舞的蜜
蜂，人们都会相信这些油菜
和当地的产品是无公害产
品，即使产品比市场价高，还
是能顺利卖出。”张书芬说。

据悉，2018年，张书芬把
双低油菜的高效模式推广到
了伊川、汝南、确山等地，得
到了当地政府的认可。

省政协委员孙伟：

建议加快医联体建设
告别“小病扎堆大医院”现象

省政协委员陈再肖：
呼吁解决融资难题 营造良好营商环境

省人大代表宋庆春：
让浚县泥咕咕“叫”出非遗文化研学基地

省政协委员张书芬：
将双低油菜多功能利用 提升效益


